

Ven. 28 juin

N°5

• JUMELAGE ESPAGNOL 2024

Les Espagnols sont venus en France du jeudi 15 au jeudi 22 février 2024 et nous sommes allés en Espagne du mercredi 22 au vendredi 31 mai 2024, soit 26h00 de bus.

Arrivée des Espagnols en France : les Espagnols sont arrivés en France le vendredi soir à 18h00. À leur arrivée les Espagnols ont découvert leurs familles d'accueil et ont passé leur week-end avec leurs correspondants Français.

Pendant cette semaine en France, ils ont pu découvrir de grandes villes connues et autres sites incontournables des Haut de France.

Le lundi, ils ont passé la journée à Paris, le mardi ils sont allés découvrir la cathédrale d'Amiens, le mercredi les Français et les Espagnols ont découvert le Val Joly (*mini-golf, l'accrobranche*) et le jeudi matin, les Espagnols ont visité Solesmes puis ont repris le bus dans l'après-midi.

Arrivée des Français en Espagne : les Français sont arrivés le jeudi à 15h00 en Espagne et ont rejoint leurs familles.

Le vendredi avait lieu la fête de Maria Auxiliadora. Le matin, les Français ont assisté à la cérémonie avec leurs correspondants et le soir une fête a eu lieu sur le terrain de sport du collège.

Les Français ont passé le weekend avec leurs correspondants et leurs familles.

Le lundi, les Français ont visité Ruidera avec les correspondants pour faire du paddle, kayak snorkel sans oublier la baignade !

Ensuite le mardi les Français ont passé une journée à Tolède pour découvrir le centre historique de cette magnifique ville.

Le mercredi matin, les Français ont découvert la culture de l'olivier pour savoir comment l'huile est fabriquée, et ont passé l'après-midi dans leurs familles Espagnoles.

Et le jeudi, les Français sont partis à 09h00 pour aller découvrir un élevage de taureau destinés à la corrida puis ils ont pris le chemin du retour après un dernier au revoir très émouvant.



« C'était incroyable, je me suis très bien entendu avec ma correspondante et sa famille. J'ai progressé en Espagnol, la ville m'a énormément plu et le mode de vie aussi. »

Jeanne, Mathilde, Zoe, Haley, Pauline

• ATELIER DÉFENSE ET CITOYENNETÉ



L'atelier s'est déroulé le jeudi midi de 13h00 à 13h40 pour les 4^{èmes} et les 3^{èmes}.

Pourquoi avez-vous choisi cet atelier ?

Pierre Félix : J'ai choisi cet atelier car je suis intéressé par la gendarmerie et l'armée.

Avez-vous fait des sorties depuis le début d'année (si oui lesquelles) ?

Oui, nous sommes allés au cinéma de Caudry pour voir un film documentaire sur la guerre qui s'appelait « 1939-1945 elles n'ont rien oublié » de Robin et Germaine Aguesse.

Quelle cérémonie a eu lieu en mai ?

Le 13 mai 2024 dans la salle de sport à St Michel Solesmes. Il a eu lieu une cérémonie, où grâce à la création de l'atelier défense, on a remis le drapeau français de la première guerre mondiale à Katie LEBECQ accompagnée de ses deux assesseurs Charlotte DEQUIDT et Ambre DONNAINT qui sont chargées de sortir le drapeau à chaque commémoration.

Les élèves de l'atelier défense et citoyenneté qui ont lu des témoignages étaient : Aristide, Juliette, Colline, Mara-Daniela, Lyssane, Pierre Félix, Gabriel, Lise, Léopold, Constance.

C'est Martin LÉCUYER qui a chanté le chant des partisans.

Katie LEBECQ a porté le drapeau, accompagnée de ses deux assesseurs Charlotte DEQUIDT et Ambre DONNAINT.

Les invités présents à la cérémonie étaient : le maire de Solesmes (*M. SAGNIEZ*), le maire de Caudry (*M. BRICOUT*), l'association des anciens combattants, un général de division (*Bruno GARDY*), M. DRELON de l'IHEDM du nord, le souvenir français représentés par M. VIGNOLE et Mme DUBOIS.

Cette cérémonie a été le point culminant d'une année très enrichissante.

Faustine et Laurédane

• SEMAINE DE LA PRESSE



Qu'est-ce que la semaine de la presse ?

Chaque année, au printemps, les classes de tous niveaux et de toutes disciplines peuvent

participer à la Semaine de la presse et des médias dans l'École. Cette activité a pour but d'aider les élèves à comprendre le système des médias.

Qu'est-ce que la classe investigation en 4^{ème} ?

Cela consiste à regarder un court extrait qui raconte la disparition de deux fauves du zoo de Nançay, il faut donc faire la suite du journal avec des informations trouvées sur des extraits audio.

Le ressenti d'un élève de 4^{ème} :

Il y avait plusieurs groupes de couleurs différentes, on s'est mis dans la peau d'un vrai journaliste, on a dû passer chacun notre tour sur les ordinateurs pour écouter le témoignage de personnes qui ont fait avancer l'enquête. Il y avait aussi des documents qui parlaient du zoo de Nançay et une carte qui situait la ville de Nançay.

Que font les élèves de 3^{ème} pendant la semaine de la presse ?

Ils sont aussi en classe investigation, ils ont recherché des informations et les ont mises dans un flash info sur des tablettes en réalisant les mêmes recherches que pour les 4^{èmes}, mais sur un sujet différent.

Ressenti d'un élève de 3^{ème} : C'était sympa, convivial ça parle d'une explosion dans une usine Seveso.

Quentin, Baptiste, Robin

• PÉLÉ-CYCLO



Qu'est-ce que le pélé-cyclo ?

C'est 3 jours d'aventures en équipe et en vélo dans l'Avesnois. Il est organisé par le service Diocésain de la jeunesse se

prénommant « *Jeunes cathocambrai* ».

Que faites-vous lors du pélé-cyclo ?

On y fait du vélo, on discute, on partage, on prie un peu mais surtout lors de la veillée autour du feu.

Par où passez-vous ?

Ils partent d'Aulnoye-Aymeries, ensuite ils passent par Avesnes-sur-Helpe et puis ils terminent à Fourmies. Ils font en tout une centaine de kilomètres.

Combien de jeunes participent cette année à cet évènement ?

Il y a une centaine de participants de la 5^{ème} à la 1^{ère}.

Est-ce que l'année dernière cet évènement a eu du succès ?

Oui, le succès augmente d'année en année.

Quel est votre ressenti sur ce pèlerinage ?

Témoignage de certains élèves ayant participé à cet évènement les années précédentes : « *c'est génial, il y a beaucoup de convivialité dans les groupes et de beaux moments.* », « *Il faut bien s'accrocher à son guidon mais sinon j'ai bien aimé.* ».

Arthur et Matthias

• SORTIE DE FIN D'ANNÉE DES 4^{ÈMES}

Le château de Cheverny se trouve dans le département du Loir-et-Cher, dans la commune de Cheverny.

Le zoo de Beauval se situe également dans le Loir-et-

Cher, à Saint-Aignan entre la ville de Blois et Tour.

Caractéristiques du château de Cheverny :

Le château de Cheverny a été construit en 1624 par l'architecte Jacques Bougier et a été fini en 1634, le château est fait de briques et de pierres taillées, le style du château est classique.

Caractéristiques du zoo de Beauval :

Le zoo de Beauval a ouvert ses portes en 1980. Le zoo une superficie de 45 hectares. Le parc possède une serre tropicale de plus de 2000m² avec plus de 300 oiseaux exotiques qui évoluent en liberté. Le parc possède de nombreuses installations comme : la volière sud-américaine...

Le voyage se déroulait en 3 jours :

Jour 1 : départ le lundi 10 juin 2024 à 06h30 de Saint Michel, arrivée au château de Cheverny à 13h15. Ensuite, nous avons visité le château ainsi que le parc et l'exposition Tintin de 14h à 18h30. Enfin nous sommes arrivés à l'hébergement pour 19h15.

Jour 2 : nous sommes partis à 08h30 de l'hébergement pour arriver à 09h30 au zoo, le midi nous avons déjeuné sur place pour profiter de deux spectacles somptueux sur les animaux marins et les oiseaux.

Jour 3 : nous nous sommes levés à 07h00 pour partir à 08h30, nous étions au zoo à 09h30. À midi nous avons déjeuné sous forme de panier repas, puis à 12h30 le retour en bus direction Solesmes.

Ces trois jours furent inoubliables !

Quentin, Baptiste, Robin

